



Socializará SEAPAL importante obra con vecinos

Buscan más agua para Mismaloya

Se trata trabajos para incrementar la captación del vital líquido para uso y consumo humano, y futuros desarrollos en esa zona turística habitacional

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Para su socialización y difusión con la población, se ha puesto en pausa el arranque del proyecto de SEAPAL Vallarta para incrementar la disponibilidad del agua en beneficio de

habitantes de la localidad de Mismaloya, así como de futuros desarrollos en esa franja.

Así lo informó el director Operativo de SEAPAL Vallarta, Rigoberto Velázquez Navarro, quien encabezó al equipo de trabajo del

organismo en la visita al lugar por llamado de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), en el cual vecinos dieron a conocer sus inquietudes.

PÁGINA 3A

Atiende DIF a indigentes

En los sectores vulnerables En coordinación con otras instancias, se llevó a cabo el quinto recorrido para identificar a personas en situación de calle brindándoles un apoyo integral

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En atención a los grupos vulnerables y como parte de la agenda de trabajo de la presidenta del Sistema DIF de Puerto Vallarta, María de Jesús López Delgado, continúan los recorridos interinstitucionales en atención a personas en situación de calle, ofreciéndoles apoyo integral para mejorar su condición de vida. En esta ocasión se realizó en el canal sobre el libramiento Luis Donaldo Colosío y zona hotelera.

PÁGINA 2A



Trending Topic



¡Justicia en el Azteca!

Las Águilas del América enfrentaron a las Chivas Rayadas de Guadalajara en la Semifinal del Torneo Clausura 2023 de la Liga MX y sacaron la ventaja en la ida por 0-1 en juvenes en el feudo rojiblanco. Anoche sin embargo jugando en casa no fue capaz de mantener la diferencia o hasta de empatar en el global al caer 1-3, lo que hace un tres goles a dos al final de los cardaos 180 minutos. Es así como los campeonísimos jugarán la final ante los Tigres de la Universklad

Autónoma de Nuevo León jugando el de ida en Monterrey y recibiendo a los felinos norteros el próximo domingo en el cierre del Torneo Clausura 2023. Cabe recordar que en Torneo Clausura 2017 las Chivas se alzaron con su título número doce de la mano del Pelado Almeida, repitiendo final seis años después. Así, en esta ocasión el Chivero alcanzaría su título trece igualando precisamente a las odliadas Águilas.

Álica Medios, Grupo BD Cast, MVS Radio y Meridiano Nayarit - Puerto Vallarta

Nueva estación de radio, gracias a alianza

“Ya estamos liderando en televisión, ya estamos liderando en periódico y ahora ya empezamos a liderar la radio comunicación a través de MVS. Estamos convencidos que gracias a ustedes vamos aprender y a seguir siendo los número uno”, asegura el presidente del Grupo Álica, Antonio Echevarría Domínguez



MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el tradicional corte de listón a cargo del presidente del Grupo Álica, Antonio Echevarría Domínguez, e invitados fue inaugurada oficialmente la nueva oferta radiofónica en Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, Exa 89.9 FM.

En un ambiente donde prevalecieron los buenos deseos, aplausos y la alegría por la llegada de esta nueva estación a la ciudad, se recalzó que es gracias a la alianza de Álica Medios, Grupo BD Cast, MVS Radio y la editorial que publica Meridiano Nayarit y Puerto Vallarta.

PÁGINA 8A

Tiene espolones, dicen

Apoya clase política del estado a Adán Augusto

La bancada de MORENA en el Congreso local llamó, el viernes pasado, a conferencia de prensa para anunciar su respaldo a las aspiraciones del secretario de Gobernación

MERIDIANO/Tepic Nay.- A unas semanas de que se defina la ruta final para seleccionar a quien abanderará Morena para buscar la Presidencia de la República, la clase política de Nayarit ha manifestado su apoyo a Adán Augusto López Hernández.

PÁGINA 7A







Servicio de **calidad** y a la **vanguardia**

Cajero Automático para estar cerca de ti.

Realiza tu **pago oportuno** las **24 horas** del día en **Oficina Pitillal**.

Próximamente en otros puntos de la ciudad.





Lanzan campaña dirigida a potenciales compradores

Divulga Setran lo que debe tomarse en cuenta antes de comprar un auto

* Es la primera de su tipo a nivel nacional que realiza un gobierno estatal en agencias automotrices

MERIDIANO/GDL, Jal.

Initió una campaña en agencias automotrices del Área Metropolitana de Guadalajara con el objetivo de incrementar el conocimiento y la información sobre las medidas de seguridad que los potenciales compradores deben observar antes de adquirir un vehículo nuevo.

En una siguiente etapa de esta campaña, que surge en el marco de un convenio de colaboración firmado en 2019 entre la Secretaría de Transporte y la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automóviles (AMDA), se emprenderá en agencias automotrices del interior del estado, principalmente del área metropolitana de Puerto Vallarta, Tepatitlán y Lagos de Moreno.

Este esfuerzo informativo inició en un acto oficial encabezado por el Secretario de Transporte, Diego Monraz Villaseñor, acompañado por Carlos Guadío Plascencia y Jorge Rodríguez, presidente de la Junta de Gobierno y Presidente Ejecutivo de la AMDA Jalisco, respectivamente, y forma parte de las actividades organizadas con motivo de la Semana Mundial de la Seguridad Vial.

Monraz Villaseñor destacó la importancia de entender la diferencia entre un vehículo "sólo bonito" y otro funcional y seguro no sólo para quien lo conduce, sino para todos los usuarios de la vía pública con los que interactúa, para lo cual las agencias de ventas de autos juegan un papel importante porque pueden ir involucrando a sus potenciales compradores en los aspectos que deben considerar antes de comprarlos.

Por su parte Saúl Alveano Arreguebere, Director General de Seguridad Vial dijo que esta campaña está alineada a objetivos de la

alianza global por la seguridad Vial (GRSP), organizaciones civiles como El poder del consumidor, WRI México, GHAI, Instituto del Sur Urbano, Towards Zero Foundation y de Latin NCAP, quienes buscan salvar vidas a través del reforzamiento de la normatividad existente en materia de seguridad vehicular en México.

Asimismo, está vinculada al sitio web <https://www.latinncap.com/es/>, donde los potenciales compradores de vehículos podrán revisar tanto las pruebas de desempeño que se realizan a los vehículos como los resultados que arrojan dichas pruebas.

De manera general, más no limitativa, en esta campaña, que es la primera de su tipo a nivel nacional, se prioriza la difusión de los siguientes elementos de seguridad pasiva que permiten salvar vidas al reducir las consecuencias ante un impacto a los pasajeros de un vehículo, así como aspectos de seguridad activa que ayudan a prevenir siniestros de tránsito:

1. Evaluación de desempeño. Resultados de pruebas realizadas al vehículo por parte de Latin NCAP, y que representa con estrellas, donde una representa menos seguro y

mediante 5 cumple con todos los estándares de seguridad.

2. Sistema electrónico de estabilidad. Sirve para devolver el control del vehículo cuando éste ha salido de la trayectoria indicada, ya sea porque pierde tracción o derrapa.

3. Bolsas de aire de cortina. Las bolsas de aire laterales de cortina están diseñadas para inflarse entre el área de las ventanas laterales y los ocupantes, lo que aumenta la protección de los ocupantes en caso de choques laterales.

4. Sistema de frenado autónomo de emergencia. Ofrece un seguimiento constante de la vía y frenará automáticamente el vehículo si el conductor no actúa ante la presencia de algún objeto o persona en la trayectoria de la unidad.

5. Estándar de

protección a peatones. Se trata de una serie de características de diseño y materiales en el frente del vehículo, los cuales disminuyen el daño a los peatones al momento de un atropello; estos incluyen parachoques, capó y parabrisas más suaves y con la capacidad de absorber una mayor cantidad de energía que se genera con el impacto.

La campaña será permanente en las agencias de automóviles, donde se exhibirán banners con contenidos variados como los arriba señalados.

Se realiza como parte de la Estrategia Nacional por fomentar el hábito

Recibirá Puerto Vallarta el 'Fandango por la Lectura'

* Tendrá como país invitado a Portugal y se desarrollará lectura en voz alta, talleres y música, buscando resaltar la producción literaria de las regiones de México y países hermanos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El próximo martes, Puerto Vallarta será sede del Fandango por la Lectura evento impulsado por el gobierno federal como parte de su Estrategia Nacional por la Lectura (ENL) evento que celebra la creación literaria y fortalece el ánimo comunitario de la literatura.

El Faro del malecón será el espacio idóneo para este encuentro cultural que se realiza en coordinación con el gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, y que tendrá como país invitado a Portugal, desarrollando lectura en voz alta, talleres y música, buscando resaltar la producción literaria de las regiones de México y países hermanos.

Estos Fandangos se realizan en distintos puntos de la República mexicana con la asistencia de estudiantes de educación media superior.

Cabe señalar que como parte de esta etapa de transformación que vive nuestro país y nuestro municipio, las actividades organizadas y promovidas por la Estrategia Nacional de Lectura, permite que de forma directa los jóvenes y la sociedad en su conjunto se acerquen a la lectura, a la escritura y a todas las expresiones alrededor de ella como principio básico de la formación educativa y del desarrollo cultural.

Esta jornada de Fandango por la Lectura se realizará este martes 23 de mayo, a las 7:00 de la noche, en el Faro del Malecón.

Fandango por la Lectura

Puerto Vallarta, Jalisco
País invitado: Portugal
23 de mayo
19:00 h.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 1981-12389-001. Caratula/registro 12-123-70. Certificado de Licitación de Fideicomiso de Licitación de Comercio 2063. Título registrado por la SEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0014-1801X-008. Registro COPIRAMEX 113. Registro CANAMINTA 3240. Registro ANEMSI 0029-83. Los colaboradores que tienen sus escritos sin autorización del contenido de sus escritos. No hay intención de divulgar opiniones ajenas ni de perjudicar. Toda la fe pública y correspondencia a este periódico deben ser dirigidas a la Dirección General de este periódico que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMSJ México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Luz Sautter No. 13-402 Col. del Valle, México. Distribución directa en la CDMSJ La Torre del Puerto, Club de periodistas de México, Fomento Literario S.A. CDMSJ Aprobación S. de R. L. Oficina General de Redacción y Difusión Independiente 4233 C.P. 48100, Apartado Postal 85, Tepic, Nayarit, México

En los sectores vulnerables

Atiende DIF a personas en calidad de indigencia

* En coordinación con otras instancias, se llevó a cabo el quinto recorrido para identificar a personas en situación de calle brindándoles un apoyo integral

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En atención a los grupos vulnerables y como parte de la agenda de trabajo de la presidenta del Sistema DIF de Puerto Vallarta, María de Jesús López Delgado, continúan los recorridos interinstitucionales en atención a personas en situación de calle, ofreciéndoles apoyo integral para mejorar su condición de vida. En esta ocasión se realizó en el canal sobre el libramiento Luis Donaldo Colosio y zona hotelerá.

En coordinación con Seguridad Ciudadana, Protección Civil Municipal, a través del área de Trabajo Social, la Coordinación Jurídica y la Delegación de la Procuraduría de Protección a Niñas, Niños y Adolescentes del Sistema DIF se identificaron a ocho personas en situación de indigencia a quienes se les ofreció apoyo integral y asistencia social en caso de que lo requieran.

Durante el operativo, se abordó a las personas que se encontraban en situación de calle viviendo junto

a sus pertenencias en el puente debajo del canal, realizando una investigación sobre la situación en la que se encontraban, por lo que se procedió a una entrevista directa y se les invitó a recibir apoyo.

Se atendieron tres masculinos quienes aceptaron recibir apoyo, de los cuales dos de ellos refirieron ser originario de Guadalaajara y se encontraban en la espera de un familiar, el resto de personas identificadas se negaron a ser entrevistadas o apoyadas.

El director del Sistema DIF, Roberto Ramos Vázquez, externó que continúa la necesidad de brindarles un apoyo a este grupo de la población, siendo cada vez más el número de personas en situación de calle que habitan en el municipio, motivo por el que se sigue avanzando en el proyecto del refugio o casa de paso para quienes está en dicha situación.

"Sabemos que es un tema complicado y eso ha hecho que no se tenga la participación o el interés de las dependencias correspondientes,

sin embargo la atención a personas en calidad de indigencia es un asunto prioritario para nuestra presidenta la señora María de Jesús López, por ello estamos atendiendo a cada persona que lo necesita y continuamos dando pasos firmes para el refugio que pronto será una realidad en conjunto, sociedad, iniciativa privada y gobierno", expresó Ramos Vázquez.



Socializará SEAPAL importante obra con vecinos

Buscarán que tenga más agua Mismaloya

* Se trata trabajos para incrementar la captación del vital líquido para uso y consumo humano, y futuros desarrollos en esa zona turística residencial

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Para su socialización y difusión con la población, se ha puesto en pausa el arranque del proyecto de SEAPAL Vallarta para incrementar la disponibilidad del agua en beneficio de habitantes de la localidad de Mismaloya, así como de futuros desarrollos en esa franja.

Así lo informó el director Operativo de SEAPAL Vallarta, Rigoberto Velázquez Navarro, quien encabezó al equipo de trabajo del organismo en la visita al lugar por llamado de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), en el cual vecinos dieron a conocer sus inquietudes.

Afirmó que con la obra se aumentaría la extracción de agua de 20 litros por segundo que se producen actualmente a 40, un volumen autorizado por la Comisión Nacional del Agua.

Explicó que el proyecto contempla un sistema de captación con prefiltro o cosecha de agua, cuyo propósito principal es el abastecimiento de agua potable a todos los sectores, comercial, industrial y doméstico, como lo establece el Artículo 4, Párrafo 6 de la

Constitución. "Toda persona tiene derecho al acceso, disposición y saneamiento de agua para consumo personal y doméstico en forma suficiente, salubre, aceptable y asequible."

Durante la elaboración del acta por parte de la instancia del Gobierno Federal, se presentó un escrito dirigido a la CONAGUA y recibido en oficialía de partes en el mes de febrero pasado, la cual da a conocer la reubicación de la obra de cosecha de agua, con sus coordenadas geográficas. Cabe señalar que la determinación es que no se incurre en ningún delito de índole federal, reiterando que no arrancaron los trabajos en el margen del río.

Por orden del alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, para la administración que encabeza Jorge Castillo Núñez, será una prioridad trabajar de la mano con los habitantes del poblado, para llevar a buen fin esta importante obra.

SEAPAL Vallarta reafirma su compromiso y respeto con los habitantes de Mismaloya, por lo que informa que la institución no fue la responsable de la presencia de las fuerzas armadas en el lugar.



Comisaría de Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta

Oficiales recibieron capacitación en temas de violencia contra la mujer

* 35 elementos de la corporación recibieron los conocimientos para realizar alguna investigación y puedan tener las bases para no caer en omisiones al realizar un documento

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Elementos de la Comisaría de Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta recibieron un curso sobre técnicas y adicionales en el llenado del informe policial homologado relacionados con temas de violencia contra la mujer.

En esta ocasión fueron 35 oficiales los que recibieron los conocimientos para poder complementar los registros de tal manera que facilite al momento realizar alguna investigación y puedan tener las bases para no caer en

omisiones al realizar un documento mal elaborado.

El curso fue impartido por Jorge Baltazar Pardo Ramírez, director general en Delitos de Violencia contra la Mujer en Razón de Género y Trata de Personas perteneciente a la Fiscalía General del Estado, quien comentó que se estará capacitando a oficiales de los diferentes municipios de Jalisco y uno de los primeros fue Puerto Vallarta.

A esta capacitación se sumaron oficiales pertenecientes a las Policías de los municipios colindantes al nuestro, como lo son

Cabo Corrientes y San Sebastián del Oeste y fue impartida en la Academia de Policía y Vialidad Municipal.

Este curso fue una gestión del Comisario de Seguridad Ciudadana, Rigoberto Flores Parra, quien en una mesa de seguridad con autoridades del estado solicitó se impartieran los conocimientos a la policía de nuestro municipio para así tener a elementos mejor capacitados, como es una de las prioridades de nuestro presidente municipal Luis Alberto Michel Rodríguez.



Profe Michel arranca la segunda etapa

En marcha, rehabilitación de la avenida Las Palmas

* Se invertirán casi 12 millones de pesos para completar el cuerpo oriente hasta la Av. Medina Ascencio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, dio el banderazo de arranque a la rehabilitación del segundo tramo en concreto hidráulico de la avenida Las Palmas cuerpo oriente, entre Bahía de Pichilingue y avenida Francisco Medina Ascencio, con una inversión de casi 12 millones de pesos.

De esta forma, el Profe Michel cumple con otro compromiso que adquirió con los habitantes de Puerto Vallarta en una gestión que se ha caracterizado por transformar la infraestructura urbana del municipio, como en este caso las vialidades que son muy importantes para el desarrollo y la única manera de mantenerlas en buenas condiciones es haciendo un trabajo a fondo y de calidad, como es el caso.

En esta magna obra, se dará continuidad a la primera etapa, es decir, los dos carriles laterales serán desalojados para estacionamiento y otro para la ciclovia. La obra incluye los trabajos hidráulicos, para lo cual se instalará tubería de 10 pulgadas de PVC y 11 pozos de visita para el drenaje sanitario, así como 156 metros de tubería de 3

pulgadas y 14 tomas domiciliarias para la red de agua potable. En total la inversión ascenderá a 11 millones 956 mil 721.92 pesos, del Programa Fondos Municipales ICUS.

"Esta es una obra muy importante, por donde circulan muchos camiones, tráilers, autos, tiene un tráfico pesado todos los días. Vamos a dejar tomas de agua y drenaje a la banqueta para evitar romper el concreto porque romperlo perjudicaría posteriormente.

Como ayuntamiento vamos a seguir haciendo obras de calidad que beneficien a todos, esta obra es para el pueblo de Puerto Vallarta, para todos los que transitan por esta avenida", destacó.

El Profe Michel recordó que estas obras implican un gran esfuerzo porque "nos dejaron un ayuntamiento muy endeudado, que ahora está pagando las obras que se hicieron en la administración anterior, el presupuesto entonces se ve mermado. Nosotros como administración no vamos a pedir ningún crédito para obra pública, la haremos con los recursos propios que generan los impuestos y los estamos canalizando debidamente. Eso es una gran diferencia".

El Profe Michel recordó que este trabajo es parte de un gran paquete de obras que beneficiará a todos los habitantes del municipio. "Estamos avanzando en varios frentes donde se requiere. Con esta vialidad los vehículos ya no se lastimarán y ustedes ya no serán esclavos del vehículo porque los daños que sufren van en contra del bolsillo".

La señora Norma Rosales Ochoa, presidenta de la junta vecinal de la colonia Parque Las Palmas, a nombre de los vecinos agradeció la realización de esta obra. "Esta avenida es una vía principal tanto para las familias que aquí vivimos como para los comercios establecidos en este fraccionamiento y para la ciudad misma al ser vía de acceso a la avenida principal. Muchísimas gracias señor presidente por su apoyo a esta colonia".

El Profe Michel estuvo acompañado por la señora Marcela González Ramírez, del comité vecinal de Las Cañadas, decenas de vecinos tanto de esa colonia como de la agencia municipal Las Mojoneras, y el director de Obras Públicas, Carlos Arturo Morales Márquez.



2 mil 268 aspirantes presentaron examen de admisión en UCosta

Hoy darán a conocer los resultados de la prueba de aptitud académica

* El sábado 20 de mayo se realizó el examen en toda la Red de la Universidad de Guadalajara, para el calendario 2023-B.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

A diferencia de otros calendarios escolares, en esta ocasión la demanda por un lugar en las 20 carreras que oferta el UCosta fue alta. De 2.296 aspirantes que se registraron y cumplieron con los trámites en los plazas establecidos, acudieron 2.168, lo que significa que solamente faltaron 128 aspirantes. Se trata de 2.267 en la sede de Puerto Vallarta y 29 en Tomatán.

Colaboradores de las áreas de Servicios, Protección Civil y Seguridad tuvieron a su cargo la logística en la avenida Universidad de Guadalajara. Mientras que Vialidad del Gobierno de Puerto Vallarta apoyaron con el tránsito vehicular en la carretera 544 y avenida México.

Desde las 5 de la mañana comenzaron a llegar los y las aspirantes acompañados por sus familiares, pero el mayor arribo se apreció a partir de las 7 de la mañana. Para dar cabida al universo de aspirantes, se habilitaron 60 aulas ubicadas en cinco módulos. Y dos aulas especiales, para atender a aspirantes que lo requirieron.

Al interior del centro universitario, académicos, coordinadores de carreras, jefes de departamentos, personal administrativo, sindicalizados y prestadores de servicio social, se dieron a la tarea de recibir al contingente y entregar los exámenes.

Asimismo, hubo servicio médico, gracias a las titulares de la Jefatura de Ciencias Médicas, Coordinación de la Carrera de Medicina y Consultorio del UCosta, con el apoyo de estudiantes de la carrera. Afortunadamente solo se presentaron tres casos por mareo, deshidratación y nervios.

La Coordinación de Control

Escolar informó que a las 8:45 de la mañana, ya estaban aplicando el examen de admisión a la totalidad de los asistentes, que dividido en cinco partes con dos recesos, tuvo una duración aproximada de 3 horas y media. Los últimos aspirantes culminaron a la 1:30 de la tarde.

El Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, que dirige el Dr. Jorge Téllez López, tiene 20 carreras. Y en esta ocasión, las diez carreras de mayor demanda son Médico Cirujano y Partero, que definitivamente representa el 23% de los aspirantes. Psicología, Arquitectura, Contaduría Pública, Enfermería, Ciencias y Artes Culinarías, Abogado, Administración, Ingeniería Civil y Nutrición.

En el caso de la sede Tomatán, fueron 29 los aspirantes para cursar las carreras de Administración, Turismo y Abogado.

Las cinco carreras con una moderada demanda fueron Turismo, Biología, Cultura Física y Deportes, Diseño para la Comunicación Gráfica e Ingeniería en Computación.

En cambio, las cinco carreras con una oferta baja son Artes Visuales para la Expresión Fotográfica, Ingeniería en Telemática, Ingeniería en Videojuegos, Artes Visuales para la Expresión Plástica e Ingeniería en Comunicación Multimedia.

Este lunes, desde la Coordinación General de Control Escolar, en las oficinas centrales de la Udec habrá rueda de prensa, que se transmitirá a través de facebook del UCosta, donde se darán a conocer los siguientes trámites y la fecha en que se dará a conocer los resultados de la prueba de aptitud académica. El ciclo escolar 2023-B iniciará el 14 de agosto



Somos una de las **10 ciudades más seguras** de México y la **número 1 de Jalisco.**

Fuente: ENSU (Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI)



Regidora María Elena Curiel en compañía de madres y padres de familia Celebran el 'Día del Estudiante'

* Se realizaron diversas dinámicas y actividades educativas y culturales que fomentaron la sana convivencia entre los asistentes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, celebró en grande a las mamás, niñas y niños con el objetivo de promover la participación de los padres en la enseñanza y el aprendizaje de sus hijos.

El domo de la unidad deportiva Monte Everest, en la colonia Volcanes, fue la sede de este festejo realizado el pasado viernes bajo el lema "Yo estudio aprendo con mis hijos" en el que más de 300 asistentes formaron parte de diversas dinámicas que promueven la sana convivencia, la educación y la cultura, el gusto por la lectura, lotería, charlas y bazar, entre otras, donde además se entregaron

premios y se degustaron alimentos.

Acompañada por el delegado de El Pitillal, Sergio Rodríguez Zavala y la señora Yuliana Carolina Encina, representante de la junta vecinal, la regidora Curiel Preciado les hizo llegar a los asistentes el saludo del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, a quienes les compartió su experiencia como docente, además de la importancia del acompañamiento de las madres, padres y tutores en la educación, como sus primeros educadores.

La edil resaltó la participación de los padres en la educación de sus hijos, la importancia de hacer tareas juntos, platicar y guiarnos sobre todo en preescolar, primaria y secundaria, principalmente.

"Nosotros queremos que los

niños sigan estudiando y terminen su carrera, la etapa de estudiantes es la más bonita, por eso quiero felicitar a los estudiantes, luchan por lo que quieren", señaló.

Recordó a los papás que "no están solos", subrayando el apoyo a la educación que se promueve a través del gobierno municipal que encabeza el Profe Michel, así como del gobierno federal a través del programa "La Escuela es Nuestra" que atiende a las necesidades prioritarias de los planteles.

Los invitó además a que se inscriban en las páginas de Educación para obtener becas para sus hijos, exhortando a los estudiantes a que estudien una carrera y la terminen. Recuerden "Educar para Transformar".



Docentes de la Zona II se reunieron aquí para celebrar su día

Reconoce Profe Michel labor de los maestros del COBAEJ

* El alcalde vallartense felicitó a los maestros que han forjado la educación de muchos jóvenes en esta región

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Por ser forjadores de la educación de muchos jóvenes de esta región, el alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, reconoció la labor de los maestros del Colegio de Bachilleres del Estado de Jalisco (COBAEJ) Zona Costa II, que ese fin de semana se reunieron en esta ciudad para festejar el Día del Maestro.

En el encuentro encabezado por Carlos Alberto Ortiz Velázquez, director de Asuntos Jurídicos del COBAEJ, en representación del director general Agustín Araujo Padilla; Héctor Radilla Santibáñez, coordinador de la Zona II y Nancy Berenice López Montes, directora del plantel Puerto Vallarta, el Profe Michel felicitó a los docentes y en particular a quienes fueron reconocidos por sus 15 y 20 años de servicio en esta institución educativa.

"Mi reconocimiento a los maestros que han sabido forjar la educación de los niños y jóvenes para que logren ser profesionistas, personas comprometidas con la sociedad; que los inculcan, orientan, aconsejan y los enseñan a superarse, además de ser la herencia que le van a dejar sus papás", destacó el Profe Michel.

Agregó que con educación se puede transformar el mundo; las personas viven mejor con su familia, y es la forma en que un país sigue avanzando. "Mi reconocimiento por esa labor que desempeñan en las aulas", reiteró

el alcalde vallartense, al recordar que él también se desempeñó como docente durante 42 años y sabe lo que es estar cerca de los jóvenes, en su proceso de formación como futuros profesionistas.

"Es lo bonito de hacer una labor que te sale, te gusta y por eso estás ahí orientando a esos jóvenes que posteriormente van a ser empresarios, establecer su propio negocio o un profesionista con su propio despacho. Cada quien forja su destino como persona para servir a la sociedad", apuntó el Profe Michel.

Por su parte, Carlos Alberto Ortiz Velázquez, director de Asuntos Jurídicos del COBAEJ, dio un mensaje a los docentes a nombre del director general Agustín Araujo Padilla, y reconoció la enorme labor que realizan día con día en la formación de muchos jóvenes, cuyos logros son también suyos como maestros y deben sentirse orgullosos.

El Profe Michel estuvo acompañado en este acto por la regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la comisión edilicia de Educación, Ciencia y Tecnología del Ayuntamiento.

También estuvo el titular de la Delegación Regional de la Secretaría de Educación (DRSE) 800 Costa Sierra Occidental, Víctor Manuel Bernal Vargas, así como maestros y directivos de los diferentes centros educativos y planteles de la Zona II del COBAEJ, así como autoridades algunos de los municipios que comprende esta región.



El Profe Michel y la presidenta del Sistema DIF

Fiesta y alegría llevaron a las mamás de Las Juntas

* Compartieron con cientos de habitantes de esa delegación, en un divertido convivio en el que hubo muchos regalos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Una gran fiesta, llena de alegría, felicidad y regalos disfrutaron cientos de madres de familia de la delegación Las Juntas que fueron agasajadas por el Ayuntamiento de Puerto Vallarta, con la presencia del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, y su señora esposa, María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF Municipal.

La celebración por el Día de la Madre fue organizada por la delegación municipal que encabeza Alfredo Cortés Palomera, en la plaza principal de esa comunidad, donde el Profe Michel expresó que el mes de mayo nos trae un día inolvidable, que es el día de la madre. "La madre es quien lleva el mando del hogar, quien prepara los alimentos; ella cuida al niño desde que lo lleva en su vientre

y lo presume cuando crece. La mamá expresa la mayor responsabilidad en la familia".

Expresando su felicidad por estar presente en este evento ideado para festejar al ser más preciado que tienen el ser humano, como son las madres, el Profe Michel agregó que "estoy seguro que todas ustedes quieren a sus hijos, el niño sigue más a la mamá que al papá, es bonito festejar a las mamás" y recordó la grandeza de las madres, las cuales son el pilar fundamental de una familia, pues ellas, con su don, espíritu, ejemplo, trabajo y entrega, han logrado por generaciones forjar mujeres y hombres de bien en nuestro municipio.

También con la presencia de la directora de Desarrollo Social, Adriana Paola Paniagua Peña, la presidenta del DIF, María de Jesús López, manifestó

que "mayo es un mes bonito en el que seguimos festejando a las mamás, hemos estado en colonias y en las delegaciones, hoy nos toca estar con ustedes. Me da mucho gusto que hayan venido para disfrutar de esta fiesta que con todo nuestro corazón venimos a ofrecerles. La palabra mamá lo dice todo, sin la mamá la casa está vacía. Muchas felicidades, mi admiración y respeto para todas ustedes. Les deseo que se sigan divirtiendo y disfruten de esta fiesta en la que tenemos muchos regalos y una gran sorpresa".

Las invitadas tuvieron una gran velada, disfrutaron de juegos, desde luego del show musical, del baile, de muchos regalos, comida, aguas frescas. También partieron el pastel con el Profe Michel y la señora María de Jesús, tras lo cual se dio paso a la esperada rifa de los regalos.



JUZGADO 69 CIVIL

EDICTO DE REMATE EN PRIMERA ALMONEDA

En los autos del juicio ESPECIAL HIPOTECARIO PROMOVIDO POR SCOTIABANK INVERLAT SA INSTITUCION DE BANCA MULTIPLE GRUPO FINANCIERO SCOTIABANK INVERLAT EN CONTRA DE RODRIGO ARNALDO GARCIA, EXPEDIENTE NUMERO 7102021, de la C. JUEZ SEAGREGARIO NOVENO DE LO CIVIL, DICHO UN AUTO QUE DICE: — En la Ciudad de Mexico, dentro las once horas del día dos de diciembre de dos mil veintidós, día y hora señalados para que tenga verificativo la DILIGENCIA DE REMATE EN PRIMERA ALMONEDA de la bien inmueble materia de la hipoteca, ... para que tenga verificativo el REMATE EN PRIMERA ALMONEDA del bien inmueble materia de la hipoteca consistente en LOTE NUMERO 10 DE LA MANZANA 7 SIETE DEL FRACCIONAMIENTO EL PARQUE, DEL MUNICIPIO DE BAHIA DE BANDERAS, NAYARIT, SOBRE EL CUI SE ENCUENTRA CONSTRIDA LA FINCA URBANA MARCADA CON EL NUMERO 118 CIENTO DIECIOCHO, DE LA CALLE LOS PRADOS DEL FRACCIONAMIENTO EL PARQUE, EN EL POBLADO DE SAN JOSE DEL VALLE, MUNICIPIO DE BAHIA DE BANDERAS, NAYARIT, valorado como base para el remate la cantidad de \$485,000.00 (CUATROCIENTOS NOVENTA Y CINCO MIL PESOS 00/100 MXN), precio designado por el Pleno de la Junta de Avaluos, siendo oportuno legal que sobre los dos terceros partes del precio antes señalado en términos de lo que establece el artículo 213 del Código de Procedimientos Civiles aplicable al presente asunto, debiendo concurrencia postores, quienes para intervenir en el remate deberán exhibir el diez por ciento del valor del inmueble antes mencionado, mediante certificado de depósito expedido por BANSEFI, y sin cuyo requisito no serán admitidos. ... Con lo que se da por terminada la presente audiencia a las once horas con quince minutos, levantándose la presente acta que firmo, los que en ella intervinieron en virtud de la C. JUEZ DOCTORA RAQUEL MARGARITA GARCIA INGLAN y la C. Secretaria de Acuerdos "A" LICENCIADA GUADALUPE BOLAÑOS SANCHEZ que autoriza a la C. DOY FE. — En la Ciudad de México, siendo las once horas del día nueve de marzo de dos mil veintidós, día y hora señalados en autos para que tenga verificativo la DILIGENCIA DE REMATE EN PRIMERA ALMONEDA, ... se señalan las OCHO HORAS DEL DIA OCHO DE JUNIO DEL DOS MIL VEINTIDÓS, para que tenga verificativo el REMATE EN PRIMERA ALMONEDA del bien inmueble hipotecado en autos. ... Con lo que se da por terminada la presente a las once horas con diez minutos de esta fecha, levantándose la presente acta que firmo la C. Juez Doctora RAQUEL MARGARITA GARCIA INGLAN y la C. Secretaria de Acuerdos "A", LICENCIADA GUADALUPE BOLAÑOS SANCHEZ que autoriza y da fe. DOY FE.

CIUDAD DE MEXICO, A 12 DE ABRIL DEL 2023.

LA C. SECRETARIA DE ACUERDOS "A"

LIC. GUADALUPE BOLAÑOS SANCHEZ

PARA SU PUBLICACION POR PUBLICARAN UNA SOLA OCAISION debiendo mediar antes la subasta y la fecha de remate no podrán ser más que CINCO (5) DÍAS, más CINCO (5) DÍAS EN RAZÓN DE LA DISTANCIA, EN LOS LUGARES DE COSTUMBRE DE AQUELLA ENTIDAD.



Permite denunciar violencia y discriminación contra personas LGBTQ+ en el estado

Presentan tercer informe de la plataforma Visible

- * Visible es la primera plataforma en línea que permite reportar incidentes de violencia y discriminación cometidos hacia personas LGBTI en México.
- * En tan solo 8 minutos y de forma totalmente anónima y segura, se pueden levantar denuncias de discriminación y violencia contra personas LGBTQ+

MERIDIANO/GDL, Jal.

La Dirección de Diversidad Sexual del Estado de Jalisco y Amicus DH AC presentaron en rueda de prensa el Tercer informe de la plataforma Visible(visible.lgbt), la cual permite denunciar y contabilizar cualquier tipo de violencia y discriminación contra personas por su orientación sexual, identidad y expresión de género en Jalisco y en todo el país.

Andrés Treviño Luna, Director de diversidad sexual del Gobierno de Jalisco, señaló que "la intención de haber hecho este convenio de colaboración con Visible es tener este trabajo constante de documentar, visibilizar los casos de los que tenemos conocimiento para implementar políticas públicas y dimensionar el reto que tenemos, como sociedad, para proteger a las personas de la diversidad sexual".

Por su parte, Juan Pablo Delgado, director de Amicus, presentó las principales tendencias de los datos en la plataforma Visible. Entre otros datos, se muestran cuántos reportes se han registrado a la fecha, cuáles son las entidades en las que se realizan más reportes y algunas características de las víctimas y en qué tipo de lugares suceden con mayor frecuencia. Asimismo, comentó que dicha plataforma fue ganadora con el primer lugar nacional en el Certamen de Innovación en Transparencia del

INAI (Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales) debido a que los datos generados, sistematizados y difundidos por la plataforma desde 2015

han servido para tomar decisiones para mejorar las condiciones de vida de las personas LGBTQ+ en México.

Sarahi Castellanos Covarrubias, Coordinadora de Plataforma de Visible, destacó el estudio sobre el grado en que las instituciones públicas en las entidades federativas mexicanas están preparadas para ejercer derechos de las personas LGBTQ+. El estudio midió el grado en que las instituciones públicas generan información, capacitan a su personal para atender a la población, y garantizan espacios de trabajo seguros. Con este estudio, en el que se realizaron solicitudes de información a 524 instituciones públicas, se tiene un panorama de qué tan preparadas están las instituciones públicas para atender a población LGBTQ+ y se identifican buenas prácticas que pueden ser replicadas en otras entidades y dependencias.



Después de compartir algunos casos de éxito en los que los datos que genera la plataforma se han utilizado para acompañar litigios, investigación, notas periodísticas, crear política pública e incluso para sensibilización en la iniciativa privada; las expositoras invitaron a las organizaciones de la sociedad civil, instancias de gobierno, periodistas y al público en general a usar los datos estadísticos que genera la plataforma y que están disponibles de manera libre y gratuita en visible.lgbt

Para reportar cualquier incidente de violencia o discriminación hacia personas LGBTQ+ en Jalisco se puede entrar a <https://visible.lgbt/jalisco/> o a través de la Dirección de Diversidad Sexual del Gobierno de Jalisco en Jesús García 720, Col. Centro, 44260, Guadalajara, Jalisco. Tel: 3331692669, correo electrónico: diversidadsexual.sgg@jalisco.gob.mx



Para llevar a Puerto Vallarta al siguiente nivel

Se apoyará a quienes generan empleo y riqueza: Sergio Ramírez

- * En un ecosistema de negocios como el turístico, dejar a su suerte a las y los emprendedores significa ponerlos a competir en total desigualdad con otros destinos del mundo
- * El apoyo y acompañamiento del sector productivo implica capacidad y experiencia. Improvisar en este rubro condena al sector a una criminal pérdida de competitividad

Por LIDIA NUÑEZ COTA
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Sergio Ramírez Robles, aspirante a la candidatura a presidente municipal de Puerto Vallarta, fijó su postura sobre los retos que enfrenta el sector productivo turístico al señalar que: "Quiénes generan empleo y riqueza deben ser apoyados por el gobierno municipal con todas las herramientas posibles".

Abundó que el gobierno municipal debe asumirse como un socio de las y los emprendedores ya que, si ellos pierden, todos perdemos.

El Ex Vocero y director de Comunicación Social de la Secretaría de Economía en el gobierno de Vicente Fox señaló también que: "En un ecosistema de negocios como el turístico, dejar a su suerte a las y los emprendedores significa ponerlos a competir en total desigualdad con otros destinos del mundo".

Al respecto abundó que el gobierno municipal no puede ni debe cejar los ojos y dejar solo al sector productivo ya que, en todo el mundo los gobiernos no se limitan a crear las condiciones para el desarrollo de los negocios, son parte activa en que

estos sean exitosos.

Para finalizar, el aspirante a la candidatura a presidente municipal de Puerto Vallarta recordó en un video publicado en sus redes sociales que en su libro "Políticas para el mercado interno y externo en México (2000-2006)" (https://www.amazon.com/-/es/SERGIO-RAMIREZ-ROBLES/dp/9702712254?ref_ast_auth_mpb) señaló que el gobierno debe apoyar al sector productivo de 3 formas:

- A quienes ya están establecidos debe brindarles orientación, capacitación e inclusive hasta financiamiento para garantizar que sigan abiertos
- A quienes quieren emprender su propio negocio el gobierno debe darles facilidades en sus trámites además de brindarles orientación,

capacitación, acompañamiento y hasta financiamiento para que puedan incorporarse al sector productivo con posibilidades de consolidarse.

• Ya que México cuenta con una amplia red de tratados de libre comercio, el gobierno debe buscar las oportunidades de negocio que estos tratados brindan y ofrecérselas al sector productivo vallartense para que puedan ampliar sus negocios y obtener más ganancias.



Real opción para quien busque ciertos destinos dentro del territorio nacional

Nueva aerolínea del Ejército, una opción más económica

- * "Representará un motor de crecimiento, desarrollo y competitividad a nivel nacional e internacional, además de que fortalecerá la captación de divisas e inversiones nacionales y extranjeras", dijo la Sedena

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Ejército tendrá una nueva aerolínea que la población en general podrá disfrutar con los diferentes servicios que ofrecerá, pero, ¿cuáles son?

Con el AIFA (Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles) en operación, el Gobierno Federal pretende implementar una aerolínea que sea operada por el Ejército mexicano, por lo que será una opción más económica y otra opción para quien busque ciertos destinos dentro del territorio nacional, así que hay que estar muy pendientes de lo que pueden ofrecer.

Y es que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público dio luz verde a dicha aerolínea que estará a cargo de la Sedena (Secretaría de la Defensa Nacional), puesto que esta resolución ya se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF), por lo que será cuestión de tiempo para que se organice esta nueva opción para todos los viajeros.

Se autoriza la constitución de una Empresa de Participación Estatal Mayoritaria, cuya organización y funcionamiento será el de una Sociedad Anónima de Capital Variable (...), misma que estará agrupada en el sector coordinado por la Secretaría de la Defensa Nacional. La denominación social será

Aerolínea del Estado Mexicano, S.A. de C.V.", explicó el DOF.

¿Cuáles son los servicios que ofrecerá la aerolínea del Ejército?

Entre los servicios que ofrecerá serán transporte aéreo nacional e internacional de pasajeros, de carga, correo y una combinación de estos. Además que darán un servicio de modalidad de paquetes turísticos o de traslados, charter y taxi aéreo, por lo que tendrá muchos usos.

"Representará un motor de crecimiento, desarrollo y competitividad a nivel nacional e internacional, además de que se fortalecerá la captación de divisas e inversiones nacionales y extranjeras", dijo la Sedena sobre el tema.

Al respecto, el presidente Andrés Manuel López Obrador, mencionó que ya entró en contacto con la empresa Boeing, misma que será la encargada de surtir y manejar las aeronaves que la Sedena tendrá a cargo en territorio mexicano para la nueva aerolínea.

Sin embargo, pese a tener la aprobación, no hay una fecha exacta para que entre en funciones esta aerolínea y sea una opción más para todos los mexicanos, además de los turistas que pasen por nuestro territorio.



Tiene espolones, dicen

Apoya clase política del estado a Adán Augusto

* La bancada de MORENA en el Congreso local llamó, el viernes pasado, a una conferencia de prensa para anunciar su respaldo a las aspiraciones del secretario de Gobernación

Con información de Óscar Gil y Pablo Hernández

A unas semanas de que se define la ruta final para seleccionar a quien abanderará Morena para buscar la presidencia de la República, la clase política de Nayarit ha manifestado su apoyo a Adán Augusto López Hernández.

Durante el fin de semana, el anuncio de un grupo de presidentes municipales agitó a la opinión pública. Encabezados por el alcalde de Santiago Xcuintla, Eduardo Lugo López, convocaron a una rueda de prensa para cerrar filas a favor de las aspiraciones del actual secretario de Gobernación, a quien reconocieron por su trayectoria política y compromiso con el proyecto de nación que inició el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Es una persona que encarna la continuidad de la cuarta transformación y creemos nosotros que es la rindena idónea para que tome las riendas en la próxima contienda electoral y sea el presidente de la república”, sentenció Lugo López, quien gobierna el tercer municipio con mayor población de la entidad.

La declaración de apoyo fue presentada por 13 de los 20 presidentes municipales, entre ellos, el alcalde de San Blas, José Antonio Barajas López, quien ganó la elección de la mano de una alianza entre los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática.

Asimismo, Eduardo Lugo manifestó que este bloque de apoyo también lo integran los alcaldes de Aconapote y Compostela, quienes no pudieron acudir a la conferencia por motivos de salud.

Sin embargo, en este bloque brillan por su ausencia las dos presidentas de los municipios más grandes de la entidad. La alcaldesa de Tepic, Geraldine Ponce Méndez, abiertamente ha demostrado su respaldo a las aspiraciones

presidenciales de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. La diputada federal Jazmin Bugarín es también abiertamente seguidora de la aspiración de la jefa de Gobierno a quien acompañó en su gira por Nayarit.

Mirtha Villalvazo Amaya, presidenta municipal de Bahía de Banderas no estuvo tampoco en la reunión de alcaldes con el representante del presidencialismo.

Adán Augusto López Hernández se ha colocado como uno de los aspirantes con mayor proyección rumbo a las elecciones de 2024.

Originario de Tabasco, ha sido diputado local, federal, senador de la Federación y gobernador del estado, encomienda a la que solicitó licencia una vez que el presidente López Obrador lo requirió como secretario de Gobernación.

“Mi amigo, mi paisano, mi compañero entrañable”, así lo calificó el presidente de México al presentarlo como el relevo de Olga Sánchez Cordero.

Los alcaldes nayaritas no han sido los únicos que se han decantado por el proyecto de Adán Augusto. El 19 de mayo, la bancada de Morena en el Congreso de Nayarit convocó a una rueda de prensa encabezada por su líder Alba Cristal Espinoza Peña, ahí anunciaron su respaldo a las aspiraciones del secretario de Gobernación: “En sus trabajos futuros y presentes haremos un estrepido trabajo para un seguimiento como lo marca nuestro presidente de la república”, señaló la también diputada presidenta de la Trigésima Tercera Legislatura.

López Hernández tiene como contendientes a la candidatura a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y al secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón.

El secretario de Gobernación se ha mostrado muy seguro en sus aspiraciones: “Yo voy a ser el presidente y voy a ser el que

continúe la transformación, que consolide la transformación”, sentenció en una entrevista con medios de comunicación.

Para Nayarit, la figura de López Hernández ha sido importante. Como secretario de Gobernación brindó un notable apoyo al gobierno del estado, principalmente en momentos de necesidad extrema como durante el paso del Huracán Roslyn. Asimismo, ha mostrado gran cercanía con Miguel Ángel Navarro a quien ha calificado como el mejor gobernador en la historia de Nayarit. Respaldo que ha sido correspondido por el mandatario estatal quien de acuerdo con Excelsior, desde hace meses mostró su afinidad hacia la aspiración de Adán Augusto.

“Un hombre de conocimientos, sentimientos y visión social”, fueron los calificativos señalados por el gobernador en un mensaje que acompañó con la insignia #AhorraESAdánAugusto.

La decisión de la clase política nayarita ha levantado algunas alarmas dentro de la opinión pública, que vaticinan una división dentro de Morena. Pronósticos a los que responde el propio Eduardo Lugo López quien deja en claro que en su partido existe un clima de respeto y libre pensamiento.

“Somos libres de tomar nuestras propias decisiones en cuanto a cuestiones políticas y al final tiene que haber unidad, somos de Morena, todos somos de una alianza de partidos y todos estamos apoyando la aspiración seria y responsable de Adán Augusto, entonces creo que no habrá división al interior del estado, ni división a nivel nacional”.

Finalmente, el grupo de alcaldes hace un llamado a sus compañeros a alejarse de situaciones negativas durante el proceso electoral, pero sobre todo comprometerse a no hacer mal uso de los recursos públicos: “Todo debe de ser del bolsillo personal, ya que nuestro salario lo podemos gastar en lo que nos dé la gana”.



Productores no tienen conciencia, dice Camarena

Agave, aguacate y mango destrozan los suelos del estado

* “En el tema de los cultivos se ha satanizado al agave, pero también les quiero decir que el aguacate y el mango hacen un daño muy grande al ecosistema”, informó el coordinador jurídico del Despacho del Ejecutivo

Fernando Ulloa Pérez

Ante el daño que aseguran expertos, provocan los agaveros a las tierras de cultivo de Nayarit, José Gabriel Camarena Morales, coordinador jurídico del Despacho del Ejecutivo informó que se trabaja para conocer que se trabaja en una ley de uso de suelo que ponga fin a estas y otras situaciones que afectan la productividad del campo.

Refirió que con la nueva ley de uso de suelo se pretende proteger las tierras de cultivo de toda la entidad: “Lo que se quiere hacer es tener una ley de uso de suelo, porque el suelo como tal es un recurso no renovable y no existe en el país una ley de sustentabilidad de uso de suelo y el suelo tenemos que cuidarlo”.

Camarena Morales dijo además, que al igual que el agave existen cultivos que están dañando el ecosistema: “En el tema de los cultivos se ha satanizado al agave, pero también les quiero decir que el aguacate y el mango hacen un daño muy grande al ecosistema, el daño es directamente a las

cuenas hidráulicas, incrementa la erosión del suelo y se provoca degradación del suelo”.

Ante los daños ecológicos que están sufriendo las tierras de la entidad, Camarena comentó que antes de sembrar las tierras se debe de crear un sistema integral ambiental con todas las leyes de desarrollo sustentable, dándole prioridad al orden, la inspección, la supervisión: “Pero no impuesto, eso no pero si se tienen contempladas medidas preventivas que pueden garantizar que si se viola el uso de suelo, si se ataca el uso de suelo, puedan tomarse medidas ejecutables porque hay normas técnicas de agricultura, de ingeniería agronómica, de sustentabilidad, de erosión”.

Finalmente el funcionario puntualizó que con la siembra de agave están dañando las tierras de cultivo de Nayarit: “Ustedes pueden ver en las carreteras que en todos lados siembran agave, en todos las pendientes se siembra agave y aquí les quiero decir que los agaveros no tienen idea del daño ecológico que le hacen al suelo”.

Ofrece espacio para comercializar sus productos

Impulsa el DIF el talento de artesanos nayaritas

* La señora Cayetana López González originaria del municipio de Del Nayar y vecina de Tepic, agradece por el servicio ofrecido ya que como artesana indígena resultaría complicado vender sus productos sin este apoyo

Redacción

El Sistema DIF Nayarit, presidido por la doctora Beatriz Estrada Martínez, refrenda el impulso y respeto hacia las y los artesanos nayaritas quienes con su experiencia plasman el gran valor artístico de su talento en cada una de sus creaciones y representaciones.

A través de la Coordinación de Fomento a las Artesanías, el DIF ofrece un espacio físico donde las y los artesanos acuden a comercializar sus artesanías y obtener el pago inmediato por ellas. La señora Cayetana López González originaria del municipio de Del Nayar y vecina de Tepic, agradece por el servicio ofrecido ya que como artesana indígena resultaría complicado vender sus productos sin este apoyo.

“Si no entregaría aquí, a mí se me hace más bien aquí, porque no quiero salir fuera, estoy contenta, estoy alegre, me dan la mano mientras puedan ellos. Yo sé lo que se siente cuando uno no tiene nada de apoyo, donde entregar, porque una batalla, una a veces se cansa de caminar, va a entregar a un lado a otro lado, aquí está más seguro, viene uno aquí y ya pueden comprar lo que ellos necesitan, a veces también lo que ocupen ellos, a veces nos llaman y nosotros venimos a entregar. Los invito a que vengan, son muy amables todas aquí, nos reciben con mucho gusto, no nos rechazan, cuando se puede comprar se puede”, compartió Cayetana.

Para el DIF Nayarit, el apoyo a las y los artesanos tradicionales en Nayarit es un compromiso adquirido con el cual, la institución social busca otorgarles mejores oportunidades y facilidades de comercialización y venta de sus productos, además de enaltecer la belleza y complejidad en la elaboración de los mismos, dignificando así la labor de las comunidades indígenas de la entidad.

“Para mí está bien, porque la mayoría de las personas de la etnia de nosotros huicholes, wixárikas, se dedican al arte, con eso trabajan. Pedirles principalmente al gobierno, que impulsen este tipo de programas o apoyos para el beneficio del artesano que haya más proyectos así como estos. No es fácil salir a vender una pieza a cualquier lado porque no hay espacio donde entregar, donde vender, está bien que haya este tipo de apoyo. Que valoren nuestro trabajo, en donde quiera que quieran adquirir este tipo de piezas que no regateen los productos que nosotros hacemos, que se tomen muchas veces el valor que nosotros le damos como artesanos”, compartió el artesano Gregorio Carrillo Carrillo.

Las y los artesanos nayaritas que deseen comercializar su arte, pueden acudir a la Coordinación de Fomento a las Artesanías, ubicada en calle Veracruz 70, colonia Centro en Tepic, de lunes a viernes en un horario de 9:00 a 15:00 horas.

El especialista José Manuel Cáceres

Desde Yucatán imparten módulo del diplomado en Justicia para Adolescentes

* Uno de los programas académicos recientemente aprobados por el Consejo de la Judicatura que preside la magistrada Rocío Esther González García

Redacción

Este fin de semana se impartió el tercer módulo del Diplomado de Certificación en el Sistema Integral de Justicia para Adolescentes, uno de los programas académicos recientemente aprobados por el Pleno del Consejo de la Judicatura, que preside la magistrada Rocío Esther González García.

En videoconferencia, el maestro José Manuel Cáceres Herrera, Coordinador de los defensores especializados en Justicia para Adolescentes del Instituto de Defensoría Pública de Yucatán, desarrolló en dos sesiones el tema Derechos de la víctima o el ofendido y medios alternos de solución de controversias.

El diplomado se imparte por conducto de la Escuela Judicial a treinta



y cuatro profesionistas, principalmente Abogadas y Abogados, en virtud de convenio con la Asociación Mexicana de Especialistas y Operadores en Justicia

para Adolescentes (Ameoja).

El próximo fin de semana será impartido el cuarto módulo del diplomado.



Álica Medios, Grupo BD Cast, MVS Radio y Meridiano Nayarit -Puerto Vallarta

Nueva estación de radio, gracias a alianza

* "Ya estamos liderando en televisión, ya estamos liderando en periódico y ahora ya empezamos a liderar la radio comunicación a través de MVS. Estamos convencidos que gracias a ustedes vamos aprender y a seguir siendo los número uno", asegura el presidente del Grupo Álica, Antonio Echevarría Domínguez

Por LIDIA NUÑEZ COTA
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el tradicional corte de listón a cargo del presidente del Grupo Álica, Antonio Echevarría Domínguez, e invitados fue inaugurada oficialmente la nueva oferta radiofónica en Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, Exa 89.9 FM.

En un ambiente donde prevalecieron los buenos deseos, aplausos y la alegría por la llegada de esta nueva estación a la ciudad, se recalco que es gracias a la alianza de Álica Medios, Grupo BD Cast, MVS Radio y la

editorial que publica Meridiano Nayarit y Puerto Vallarta.

Fungiendo como un excelente maestro de ceremonias, el director general de Álica Medios, Antonio Tello, no podía disimular el orgullo que representa la integración de esta estación al reconocido grupo que es líder regional en todas las plataformas.

Nombrando a cada uno de las personalidades presentes, cedió gustoso el micrófono al presidente del Grupo Álica, Antonio Echevarría Domínguez, quien elogió al alcalde de la ciudad y presente en tan importante evento, Luis Alberto Michel Rodríguez.

Le reiteró la confianza al alcalde de la ciudad por el apoyo mostrado a Grupo Álica: "Su presencia nos llena de orgullo y compromiso para seguir trabajando...la política y la economía deben estar unidas para generar desarrollo y progreso es lo que ocupa México."

Recalco que el objetivo de Grupo Álica -desde 1972-, es ser líder: "Somos líderes en venta de refrescos, en venta de automóviles, en fraccionamientos y vamos a ser líderes en medios de comunicación."

El objetivo de invertir es crecer: "Ya estamos liderando en televisión, ya estamos liderando en periódico y ahora ya empezamos a liderar la radio comunicación a través de MVS. Estamos convencidos que gracias a ustedes vamos aprender y a seguir siendo los número uno en Nayarit y -si me permiten- en Puerto Vallarta vamos a darle competencia."

importante y además, se registran 150 vuelos diarios en el aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta.

Una vez declarada y terminada la ceremonia de apertura, los presentes conocieron las instalaciones -con las que sin duda alguna, terminarán de conquistar a través de su programación el gusto musical de la región.

Las personalidades presentes en este evento fueron: Luis Alberto Michel, presidente municipal de Puerto Vallarta; Antonio Echevarría Domínguez, presidente del Grupo Álica; Martha Elena García de Echevarría; Antonio Echevarría García, vicepresidente del Grupo Álica; Martha Echevarría García, directora de Fundación Álica; Claudia Sánchez, directora de estaciones afiliadas del Grupo MVS Radio; Gustavo y Mayra Gaytán, del Grupo BD Cast; Jorge Enrique González, director general de Meridiano Puerto Vallarta y Edén Aguirre, directora de La Mejor, así como Antonio Salas, coordinador general del Grupo Álica.



Por otra parte, en su discurso, el presidente municipal resaltó la importancia en que se siga invirtiendo en la ciudad, una ciudad que despegue impresionantemente con 88 cruceros en el año, dejando una derrama



Muy pronto
VENTA HOT

Vallarta Plus

Reserva en ☎ 33 3111 8770
Call Center ☎ 33 1526 6794
www.vallartaplus.com

